Revela su secretario particular presuntos acuerdos con el narco

## Afirman que pactó Bermúdez elección

Asegura: negociaron para que ganara Adán Augusto sin contratiempos

ABEL BARAJAS

Antes de ser nombrado Secretario de Seguridad en Tabasco, Hernán Bermúdez Requena negoció con líderes del narco tabasqueño evitar disturbios en la elección de Gobernador de Tabasco en 2018 para que ganara sin contratiempos el candidato de Morena, Adán Augusto López, según el dicho ante la FGR del secretario particular del jefe policial.

El subordinado de Bermúdez, quien se convirtió en testigo colaborador -con las siglas CTDR-, declaró ante la Fiscalía que su jefe negoció con un narcotraficante apodado "El Pelón de Playa".

Luego que López, hoy coordinador de los senadores morenistas, ganara la elección, nombró a Bermúdez primero como Director de la Policía de Investigación y, en diciembre de 2019, lo ascendió a Secretario de Seguridad Pública estatal. Entonces "El Pelón de Playa", líder local del narco, fue detenido, pero no desapareció la actividad delictiva sino que, según el testimonio ministerial, las operaciones criminales fueron encabezadas por el grupo "La Barredora", comandado por el propio Bermúdez.

Los testimonios de CT-DR fueron rendidos el 8 y 9 de mayo y están contenidos en una carpeta de investigación de la Fiscalía que sustenta la orden de aprehensión.

Se afirma que el ahora testigo protegido conoció desde 2008 a Bermúdez Requena, alias 'El Abuelo', a quien asesoraba en compra y administración de inmuebles.

"Fue en el año 2018 durante la campaña de Adán Augusto López Hernández, para Gobernador del Estado de Tabasco, que Hernán Ber-

## **GUARDA EMPRESARIO 40 MDP A EX SECRETARIO**

ABEL BARAJAS

El empresario hotelero tabasqueño Miguel Sánchez Ficachi, convidado en eventos públicos de Adán Augusto López cuando era Gobernador de Tabasco, presuntamente guardó 40 millones de pesos en efectivo a Hernán Bermúdez Requena, supuesto líder de La Barredora, señala el testigo colaborador de la FGR.

El secretario particular de Bermúdez, quien declaró bajo las siglas CTDR, confiesa haber transportado el dinero en efectivo en avionetas privadas desde Villahermosa a Mérida.

Las aeronaves eran contratadas por gente de Bermúdez. En cada uno de los viajes se transportaban entre 2 y 3 millones de pesos en efectivo, los cuales le eran entregados a Miguel Sánchez Ficachi, reveló el informante.

"El declarante sabe que ese dinero lo ocupaba para proyectos de construcciones y casas, el dinero lo entregaba en el Country Town en Méri-



da, piso 20, segundo edificio, sin recordar el número de departamento, pero en el piso sólo hay dos departamentos, así realizó el declarante diversos viajes llevándole en total la cantidad de 40 millones de pesos", según el reporte de la FGR.

De acuerdo con el testigo colaborador, el dinero en efectivo lo iba a recoger a la casa de Bermúdez en Calle La Venta 132, Fraccionamiento Campestre, en la colonia Tabasco 2000, en Villahermosa.

El 23 de mayo de 2019, el entonces Gobernador Adán Augusto López inauguró el Hotel Sleep Inn Villahermosa, y "felicitó la alianza concretada entre empresarios tabasqueños y sinaloenses para la apertura de este nuevo hotel", según la prensa local.

En ese evento estuvo presente Sánchez Ficachi, a quien hoy se señala como presunto cómplice de Bermúdez en el lavado de dinero.

múdez, fue invitado por parte del entonces candidato para la gubernatura del Estado de Tabasco para que colaborara en la logística de la campaña y de las elecciones", se señala en el documento oficial.

"Días antes de las elecciones, Bermúdez Requena buscó reunirse con un criminal de alias 'Pelón de Playa' (...) con la finalidad de que no hubiera disturbios en las elecciones para Gobernador en Tabasco. Una vez que López Hernández ganó la elección, éste propuso a Bermúdez como director de la Policía de Investigación de la Fiscalía General del Estado de Tabasco", dice el testimonio.

A su vez, Bermúdez nombró a Ulises Pinto Madera como policía de investigación de la Secretaría de



Bermúdez fue trasladado anoche al Penal del Altiplano.

Seguridad y es quien le dice que podían manejar el huachicol, robo y venta de gas LP y narcomenudeo, según el testimonio.

"Dentro de sus primeros trabajos de Bermúdez Requena como Secretario de Seguridad, fue llevar a cabo la detención de Pelón de Playa" (...) al llevar a cabo la detención de este personaje, en

toda la ciudad hubo enfrentamientos de células criminales, quema de autos, cuerpos de personas colgadas, mantas con amenazas, todo en ese momento gestado por Gabriel Gómez Vázquez, Ulises Pinto Madera y Daniel Hernández Montejo, alias 'Prada' o 'Chichirria', y/o Yeison Daniel Hernández Montejo, todo ello con la finalidad de atribuírselo a 'Pelón de Playa' y así tener elementos para llevar a cabo su detención''.

Pinto, apodado "El Mamado", fue detenido en julio pasado en Puebla y aceptó la condición de testigo protegido bajo la cual ofreció información que permitió localizar al entonces prófugo Bermúdez, que ayer llegó a México tras ser expulsado de Paraguay, donde fue detenido.